



## SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 133. Arrecife de Lanzarote 15 de Noviembre de 1955.-Redacción y Administración: Hermanos Zorola, 7 - Puntado, 32 Año III

### Una comisión de fuerzas vivas canarias, presidida por el Gobernador civil y Jefe Provincial del Movimiento, celebró importantes entrevistas con diversos ministros.

La colocación del excedente de producción de corvina y el fomento del cultivo de maíz en las islas, temas acogidos con el mayor interés por el ministro de Comercio, señor Arburúa

MADRID.—Una comisión de fuerzas vivas de Canarias, presidida por el Gobernador civil y jefe provincial del Movimiento de Las Palmas, don Santiago Guillén Moreno, e integrada por el presidente de la Mancomunidad de Cabildos de dicha provincia, don Matías Vega Guerra; el alcalde de Santa Cruz de Tenerife don Gumer-

sindo Robayna, el delegado de Sindicatos de Las Palmas, y los jefes y vocales de los Sindicatos de Frutos de ambas provincias, han realizado en la capital de la nación, diversas gestiones de interés para el archipiélago canario, con el apoyo del ministro de la Gobernación, don Blas Pérez González.

#### ABARATAMIENTO DE LOS ABONOS NITROGENADOS

La comisión efectuó su primera visita al ministro de Agricultura, señor Castany.

Durante la entrevista se examinó ampliamente el problema de la superproducción de tomates, así como el fomento de otros cultivos, tales como el algodón, el maíz y otros, con el fin de lograr otra ocupación para las superficies marginales. Los problemas que afectan al cultivo del tomate en las islas han sido principal objeto de las gestiones: por una parte, y por acuerdo sindical, se han adoptado

medidas adecuadas para evitar que el volumen de las exportaciones al extranjero sea excesivo en relación con la capacidad de consumo de los mercados, evitándose, con ello, un quebranto general. Por

(Pasa a séptima página)

### Descienden de categoría las secretarías de Ayuntamiento de Haría, Tías, Tinajo, San Bartolomé y Yaiza-Femés

El Boletín Oficial del Estado en su número del pasado día 25 de octubre publica la siguiente orden de la Dirección General de Administración Local:

Vistos los expedientes promovidos sobre la clasificación de las plazas de Secretarías de los Ayuntamientos de Haría, Mogán, San Bartolomé de Lanzarote, Tías, Tinajo y Yaiza-Femés (Las Palmas), y comprobado por los preceptivos informes contenidos en las mismas que es procedente modificar las clasificaciones de di-

### 63 Escuelas de Artes y Oficios Artísticos en la Exposición de Valencia

La de Arrecife envió valiosos trabajos

VALENCIA.—Una de las exposiciones más interesantes que se han instalado en Valencia es la que se está celebrando actualmente en el recinto de la Feria Muestrario Internacional con el título de III Exposición Nacional de las Escuelas de Trabajo y de Artes y Oficios Artísticos.

Están representadas en ella 34 especialidades. Participan en la misma 84 Escuelas de Trabajo y 63 de Artes y Oficios Artísticos.

Figuran obras verdaderamente maestras, con reproducciones a escala reducida de factorías de distintas clases en perfecto funcionamiento, con toda clase de máquinas e herramientas a la citada escala; tallas en madera, labra de piedra, pintura, vaciados, cerámica, forja de hierro, bordados, tejidos, tapices, alfombras, juguetes, cajitas de música y obras peculiares de cada una de las regiones españolas.

#### OBRAS PRIMOROSAMENTE REALIZADAS

Hay obras primorosamente realizadas. Segovia

(Pasa a cuarta página)



SR. GUILLEN MORENO

chas plazas de sus respectivos Ayuntamientos, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 187 y concordantes del vigente Reglamento de Funcionarios de Administración local, de 30 de mayo de 1952

Esta Dirección General ha resuelto modificar las clasificaciones de la plaza de Secretaría en dichos Municipios:

Haría, Mogán, San Bartolomé de Lanzarote, Tías, Tinajo y Yaiza-Femés. Esta clasificación surtirá efectos desde 1 de enero de 1956.

# VIDA INSULAR

## Inmediata adopción de un plan de ensayo para absorber parte del excedente de corvina seca

Se proyecta su distribución en el mercado nacional

El pasado jueves, día 10 de los corrientes, el Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento, señor Guillén Moreno, informó desde Madrid al Delegado provincial de Sindicatos, al darle éste cuenta de la reunión celebrada por armadores e industriales salazoneros ante la grave crisis de la producción corvinera en la provincia, que desde el martes, día 8, en su visita al ministro de Comercio, había expuesto este agobiante problema. El señor Arburúa se interesó personalmente por la solución de tan aguda situación para la economía pesquera canaria y dió las órdenes oportunas al Comisario general de Abastecimientos y Transportes para que inmediatamente se dispusiese un plan de ensayo para absorber una parte de las cuatro mil toneladas de corvina elaborada, acumuladas actualmente en las factorías, cuyo precio sería primado a efectos de su distribución

en el mercado peninsular, esperándose el desarrollo de las normas dictadas al efecto.

Una vez más es de agradecer la atención que el señor Ministro de Comer-

cio mostró por este asunto concreto, tan relacionado con el problema social del enrolamiento de los hombres dedicados a las faenas del mar.

## Hundimiento del pesquero «Don Luis Mejías» en la costa de Africa Entre los barcos que acudieron a socorrerle figura el «Angel Domingo», de Arrecife

A las 7'30 horas de anteayer, domingo, y como consecuencia de una vía de agua sufrida en su casco, se hudió, a la altura del cabo falso Bojador, el pesquero de nacionalidad española «Don Luis Mejías» de unas 100 toneladas de desplazamiento y 16 hombres de dotación. Veinte minutos antes de producirse el hundimiento, el vaporcito lanzó un mensaje de socorro que fué captado por la estación de Transradio Española, de Las Palmas, quien a su vez lo hizo saber a las costeras de Arrecife y Tenerife que inmediatamente lanzaron llamadas generales de auxilio. El «Don Luis Mejías» dió a Las Palmas su situación, comunicando que la tripulación abandonaba la embarcación utilizando un pequeño bote. Entre los barcos que acudieron en su ayuda figuraba el «Angel Domingo», de Lanzarote, que salió desde Mogador al lugar del accidente. También captó las llamadas el portugués «Bárbara Barata», quien lo comunicó a sus compañeros de pesca. La costera de Tenerife lo

hizo saber asimismo a Agadir, Casablanca y Port Etienne.

Hora y media después de producirse el hundimiento, el «Moncha Santo Domingo», pareja del vaporcito siniestrado, recogió a toda su tripulación sin novedad. Así lo comunicó a Las Palmas el pesquero «Angelita».

## Nuevos donativos para la suscripción iniciada por ANTENA

El Cabildo Insular aporta 500 pesetas

Continúan recibándose, en esta Redacción y en la Caja Insular de Ahorros, donativos para auxilio a la viuda de Playa Blanca doña María de Ganzo.

Publicamos hoy la segunda relación de donantes:

METALICO.—Suma anterior: 850. Excmo. Cabildo Insular de Lanzarote, 500 ptas; un militar, 50; D. Agustín Pallarés Padilla, 50; doña María Cadevall Gamisans, 25; otro forastero, 150; D. B. F. (segunda aportación), 100; don Rafael Guadalupe Verde, 10; L. Diaz, 25; don Francisco Aguilar Sánchez, 25;

## Las obras del muelle de ribera de Naos adjudicadas a «Hidrocivil»

MADRID. — Por la Dirección General de Puertos y Señales Marítimas se adjudican definitivamente las obras de reparación del pavimento y acondicionamiento de las obras varias de acceso y enlace del puerto (primera sección) en el puerto de Vigo por 3.874.648'26 pesetas; terminación de la dársena de Guixar (primer grupo) en el puerto de Vigo por 19 millones de pesetas; defensa del dique del «Sagrado Corazón» en el puerto de Tarifa por 6.434.068'63 pesetas; muelle en el puerto Cee, en La Coruña por 15.837.433'23 pesetas; terminación de las obras de puerto de Escarabote, La Coruña, por 1.860.297 pesetas, y muelle pesquero en la bahía de Naos en el puerto de Arrecife, por 7.062.608'97 pesetas.

El alcalde de esta ciudad (Pasa a quinta página)

## Visita de la Inspectora de Enseñanza Primaria

Hoy es esperada en nuestra ciudad la inspectora de Enseñanza Primaria de la zona segunda, y doctora en Medicina, señorita Cándida Cadenas y Campo.

Durante su estancia en Lanzarote la señorita Cadenas efectuará visitas de inspección a las escuelas nacionales de la isla, y celebrará asimismo entrevistas con autoridades insulares para tratar de diversos asuntos relacionados con la Primera Enseñanza.

## TRASPASASE PENSION

con carácter de urgencia. Informarán, Montevideo, 64, LAS PALMAS

don Manuel Santos (Guatiza), 25 y G. D. S., 25.

ESPECIES.—Una señorita de Arrecife, una manta sobrecamara; T. D. G., una prenda de vestir.

LANZAROTEÑOS AUSENTES.—El pasado sábado tuvimos el placer de recibir la primera aportación de un lanzaroteño, ausente de la isla. Corresponde a don Oscar Cabrera Pinto, de Tenerife, que contribuye con 100 ptas.

La viuda del marinero fallecido ha aceptado el generoso rasgo de los RR. PP. Salesianos, de Las Palmas, que se ofrecen a educar a su hijo mayor, mostrándose muy agradecida a ellos y a cuantas personas vienen contribuyendo a remediar su difícil situación económica.

Durante todo el presente mes continuará abierta la suscripción.

COLABORADORES DE «ANTENA»

# De la desgraciada aventura de los postes de teléfono

(Capítulo desconocido del «Quijote»)

Por FRANCISCO NAVARRO ARTILES

Creo recordar que no hace muchos días andaba yo revolviendo papeles en casa de un amigo, en la Villa de Teguise. Tuve la suerte de encontrarme unos viejos manuscritos del mismo Cervantes que trataban de una extraña aventura de Don Quijote en la Villa. Es posible que a Cervantes, con las prisas de última hora, se le olvidara incluir este capítulo en su obra, y alguien lo trajo hasta Teguise. Este es mi parecer, pero, ahora mismo no estoy seguro de si yo he soñado estas cosas. Mas, esto carece de importancia. Veamos lo que dice el manuscrito:

«En esto iban Don Quijote y Sancho en sus cabalgaduras por un inmenso llano cuando vieron que a lo lejos se dibujaba una ciudad

—Ah, Sancho, Sancho. Mira cómo la fortuna es más pródiga con nosotros de lo que en principio parecía. Mira allá una ciudad de principales señores, coronada y defendida por un castillo. Seguro estoy de que seremos recibidos por hermosas doncellas de nácar...

Y Don Quijote miraba a lo lejos y hablaba como si estuviera viendo las doncellas y sus lindas manos. Y Sancho le respondió:

—Páreceme, señor, que es éste país desconocido, porque, ¿dónde ha visto vuesa merced estas tierras negras, dónde estos caballos tan altos y con corcovas, dónde este silencio que parece que ni hay pájaros que canten al Señor?

Y contestóle, pensando, Don Quijote:

—Sancho amigo: cuán poco se te entienden estas razones del orden de caballería, porque, ¿quién duda que anduvo por aquí el sabio encantador Dusi-dar, grande enemigo mío,

y que echó arena negra sobre la tierra para quitarle su virginal hermosura? Y, ¿quién duda de éstos que tú dices caballos corcovados no sean sino caballos de la más limpia raza que tú, con tu mirar no avezado a las cosas de caballería, ves con corcovas y deformados? Y en lo que me dices que no hay pájaros cantores, mejor es no escucharte, pues, nunca he leído en las historias que los pájaros canten para zafios escuderos, sino para finos amadores o andantes caballeros. Y si quieres convencerte de ser ésta, ciudad principal, su castillo de un bizarro castellano, sus tierras encantadas y sus pájaros cantores, mira esa guardia que forma a la entrada del camino, los mil gigantes que la guardan.

—¿Qué gigantes? — dijo Sancho — ¿No ves que son palos clavados en la tierra y todos amarrados por encima con un hilo?

—¿Amarrados? — dijo Don Quijote — Entonces son sin duda, gente facinerosa, follona y mal nacida, y aquí entra el valor de mi fuerte brazo para luchar contra estos ficedores de entuertos...

Y Don Quijote, lanza en ristre, apretó las espuelas contra el escuálido Rocinante, quien corrió con todo su escaso correr contra el primer poste de teléfonos. Pero, erró el golpe; Rocinante torció la cabeza y la montura dió de lleno en el poste. Don Quijote quedó con la pierna derecha molida, el cuerpo tendido sobre la arena, y sin poderse mover. A poco llegó un labrador, y Don Quijote le dijo:

—¡Oh valeroso castellano! — creyendo que era el señor del castillo.

—Oiga amigo — le dijo

(Pasa a última página)

SELECCION DE ARTICULOS

## BILLETES QUE VUELAN

Por NICOLAS GONZALEZ RUIZ

(De "Ya", de Madrid)

En una ciudad, de Suecia, un grupo de niños se entretenía inocentemente fabricando pequeños aviones y pajaritas de papel, que echaban a volar con gran regocijo. Uno de ellos fué a dar en las narices de un transeúnte, que, al apoderarse del «aparato», vió que estaba hecho con un billete de cien coronas. Los niños tenían junto así un respetable fajo de estos billetes y se divertían mucho echándolos a volar.

De suyo, el que los billetes de Banco vuelen es un fenómeno tan común y corriente que no valdría la pena de un comentario. Todos nos referimos a él con la mayor frecuencia y con no poca resignación.

—¿Y estás otra vez sin dinero? ¿Qué fué de aquel puñado de bille-es que te dió tu tío la semana pasada?

—Volaron.

Ya.

Y no se piden más explicaciones. Otras veces el hecho parece menos aceptable, pero se registra y se considera factible del mismo modo.

—¿No dejaste ayer aquí cinco billetes de mil pesetas?

—Sí.

—Pues han volado.

Sea con permiso de su dueño o sin él, lo que no se discute es que los billetes vuelan. Eso es tan propio de su condición, que donde hay que retener muchos (parece que existen sitios así) se fabrican jaulas especiales, difficilísimas de abrir, y a veces se monta la guardia, fusil al hombro, para largarle un tiro al billete que

se quiera escapar. Los billetes son como los pajaritos. No se les puede dejar un momento en la ace-ra para que tomen el sol, porque inmediatamente echan a volar. Hay quien los lleva en una cartera con varias vueltas de goma y bolsillos abotonados y vuelan de todos modos.

Lo que caracteriza, sin embargo, a los billetes es que no son, en realidad, como los pájaros, sino como los aviones, es decir, que necesitan la ayuda del hombre para poder volar. De aquí que siempre se pretenda averiguar, y a veces con pesada insistencia, por qué han volado. En esto la gente tiene nociones muy claras.

—A mí no me digas que los billetes que dejé aquí han volado solos. ¿Quién entró aquí ayer por la tarde?

Y cuando no se trata de este vuelo imprevisto y fuera de la ley, se formula otra observación que envuelve el mismo concepto.

—Si tenías quinientas pesetas anoche y ya no las tienes, no me quieras hacer creer que han volado por sus propios medios. ¡Ahora mismo me vas a decir en qué te las has gastado!

No hay remedio. Los billetes vuelan, pero con ayuda de la mano del hombre o de la gentil compañera de su vida, que le presta en eso mucha ayuda. Lo que no suele ocurrir, y es una lástima, es que vuelen impulsados por manos inocentes y para procurarles a los niños una grata diversión.

Anuncios luminosos

# Electro RETANA

# SUCESOS DE LA SEMANA CARNET SOCIAL

## Veintiséis obreros muertos y treinta y cuatro sepultados, en una mina japonesa

SAPPORO (Japón).—Se ha confirmado la cifra de 26 muertos producida en el desastre de la mina japonesa. Los funcionarios

no tienen esperanzas de rescatar con vida a los otros 34 mineros que continúan sepultados casi un kilómetro bajo tierra.

### 10 muertos y 100 heridos en un taller de pirotecnia

ATENAS.—Diez personas han resultado muertas y, por lo menos, cien heridas al hacer explosión un establecimiento de fuegos artificiales en la ciudad de Serres.

### Falleció en la escalera de su casa

MADRID.—En la escalera de la casa núm. 41 de la calle de Embajadores apareció muerto un hombre, que resultó ser Juan Antonio Sierra, alias «el Oliver», guardacoche de una sala de fiestas de la plaza de Tirso de Molina.

### La muerte, al parecer, sobrevino por enfermedad. Por arrojarle del tren en marcha

MADRID.—Manuel Moreno Valero, de 30 años, vecino de Villaverde, se produjo lesiones de pronóstico reservado al arrojarle en marcha del tren correo Madrid-Córdoba en el que viajaba, cuando el convoy pasaba por el pueblo citado.

### Perece abrasada una niña de cuatro años

SEVILLA.—En el pueblo de Camas falleció a consecuencia de gravísimas quemaduras la niña de cuatro años Dolores Domínguez, que al encender una cerilla se prendió las ropas.

### Un muerto y un herido al chocar una moto con un taxi

ALBACETE.—En el kilómetro 224 de la carretera general de Badajoz a Valencia chocó una moto, ocupada por Antonio Martí y Antonio Morán, con un taxi. El primero resultó muerto en el acto y el segundo ingresó en grave estado en el hospital.

### Dos muertos en desprendimiento de tierra

OVIEDO.—A consecuencia de un desprendimiento de tierras pereció el minero Ceferino Parada.

Asimismo, en Sama de Langreo, y en otro desprendimiento de tierra, resultó muerto Angel Otero.

VIAJEROS.—Hizo viaje a Santa Cruz de La Palma la señorita Carmen Rosa Cabrera Stinga.

—A S. Cruz regresó el ingeniero de la U. Eléctrica de Tenerife, don Carlos Díaz López.

—Después de pasar una corta temporada en nuestra ciudad, en viaje de novios, hoy hará viaje a otras islas, en unión de su señora esposa, el joven letrado don Ricardo López Casanova.

—Regresó de Madrid D. José René Villalobos.

—Hoy hará viaje a Madrid y Pamplona, acompañada de sus hijas, doña Antonia Rodríguez de Otamendi.

—Marcharon a Las Palmas don Leandro Fajardo Perdomo, don Gonzalo Alonso Prieto, don Segundo Manchado Suárez, don Federico Valido, don Bernardo Arroyo y don José y don Rafael Rodríguez.

—El próximo sábado hará viaje a la Península el director de la sucursal del Banco Hispano Americano, don Orencio Ruiz Pinza.

—Llegó de Las Palmas, en unión de sus hijos, doña Isabel León, viuda de Ortega.

—También llegó de Las Palmas la Regidora Pro-

vincial de Cultura de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., señorita Susana Martín.

NATALICIOS.—Dió a luz un varón, la señora esposa de don Juan Reguera Rodríguez.

—También dió a luz, una niña, la señora esposa de don Heraclio Oliva Ramírez.

—Asimismo dió a luz la señora esposa de don Augusto Lorenzo Reyes.

ESTUDIANTES  
Relación de alumnos aprobados en ingreso en los exámenes celebrados en el Instituto de Enseñanza Media de Arrecife:

HEMBRAS:  
María Obdulia López Morales, Pilar González de León, Raquel Sacristán Sancho, María del Carmen Cabrera Perdomo, María de los Angeles Hernández Spinola, Magdalena Fernández Viñas, Teodora Rodríguez Moreno, María Dolores García Rodríguez, María Teresa Quintana González, María del Carmen Luis Suárez, Jesús Martín Betancor, Inocencia Fígues Morales, Angela Pérez Díaz y María Inmaculada Bermúdez de Castillo.

VARONES:  
José Arteta Barreto, Adolfo Topham Reguera (Matrícula de Honor), Santiago Rodríguez Pérez, Alejandro Perdomo Placeres, José Severino Perdomo Bethencourt, Antonio Alvarez Matallana, Alberto Lasso Ciavijo, Nicolás Villalobos de Paiz, Manuel Martín Martín, Juan José Santana de León, Jorge Santana de León, Mario García Sierra, Constantino López Socas, Cristóbal Rodríguez González, Andrés Acosta Cruz, Tomas Hernández Casanova, Manuel Figueras Morales, Manuel González Martín.

### Se vende

GRUPO ELECTROGENO, corriente alterna motor 7 H. P.; alteroador 3 kilovatios  
Informes, León y Castillo, 23

### Pérdida

de una cartera conteniendo CARNET DE IDENTIDAD, a nombre de Emiliano Morales, y fotografías. Se ruega su devolución en esta Redacción

## VARIADISIMO LOTE PANTALLAS

eléctricas, desde 150 ptas. hasta 400 acaba de recibir **ELECTRO RETANA**

León y Castillo, 14 Teléfono, 187

## MOTOCICLETA MARCA EXTRANJERA

de 3 y medio H. P., se vende, recién reparada. Para informes en esta Redacción

## LOCAL PARA OFICINAS

con varias dependencias, en sitio céntrico, se alquila. Para informes en esta Redacción

## SOLAR

junto al estadio, se vende. Para informes, maestro Lasso.

## A POCO PRECIO

y con facilidades de pago, se VENDE una moto, en buen estado, de 1 H P. Precio, 11.500 Informarán en Fajardo, 34

# BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

## Se gestionará construir un nuevo edificio para la Escuela de Artes y Oficios

La Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Lanzarote, que viene realizando en nuestra ciudad una eficaz labor, especialmente en sus distintas especialidades artesanas, proyecta la construcción de un nuevo edificio para un mejor desenvolvimiento de sus actividades, a cuyo fin su director, don José Suárez, ha solicitado del Cabildo Insular la cesión de los correspondientes solares. La Corporación, en su última sesión ordinaria, ha acordado estudiar el asunto con el mayor interés.

## Submarinistas en Lobos

Un grupo de submarinistas locales realizó anteayer, domingo, una excursión al islote de Lobos a bordo de la motora «Villa de Avilés» de don Benito Luzardo. En total se cobraron 33 piezas, entre las que figuraban 9 meros,

viejas, «abaes», «sargos», etc. Aunque no fué capturada ninguna unidad de considerable tamaño, el peso total de los «pescados» se acercó a los 100 kgs.

Los deportistas locales fueron acompañados por el submarinista francés M. Guilband, y señora esposa, quien cobró cinco unidades.

## Eizaguirre los prefiere españoles

Antes de la celebración del encuentro entre los «bes» de Francia y España, Guillermo Eizaguirre fué entrevistado por el periodista del Arco, en «La Vanguardia española», de Barcelona. He aquí parte de esas declaraciones:

—¿Cuál es la armazón del «A»?

—El mismo que jugó contra Suiza el año pasado: Carmelo, Campanal, Garay, Guillamón, Mauri, Maguregui y los dos extremos del Atlético de Madrid.

—¿Te gustó Kubala?

—No lo veo a punto.

—¿Te gusta Arieta?

—No hay, actualmente, ningún delantero centro que esté en juego.

—Pero hay que dar con uno. ¿Cuál es el que te convence más entre los que hay?

—Lo pensaré de aquí a diez días; es una de mis dudas.

—¿Interiores?

—Barajo una serie de nombre del «A» y del «B».

—Dame cinco.

—Los dos que juegan el jueves en el «B»; Doménech, del Sevilla; U i-

be del At. de Bilbao, y no tengo más.

—¿Villaverde?

—Yo, mientras pueda contar con jugadores hechos en España, prefiero apoyarme en ellos".

¡Eso está bien, tocayo; porque de futbolistas españoles -no españoles- estamos ya hasta la misma coronilla!

## AVISO

Por tener que asistir a un curso de ampliación de estudios y prácticas sobre Puericultura y Pediatría, en Santiago de Compostela, desde el próximo sábado cerrará provisionalmente su despacho en esta ciudad, hasta nuevo aviso, el doctor don José María Barreto Feo. Arrecife 14 de Noviembre de 1955.

## Cine «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

«Suevia Films» presenta la producción inglesa del director Mario Zampi

### ALTO SECRETO

Interpretes: Osa. Homolra, Nadia Gray y George Cole. Una trama de espionaje, satírica, emocionante y divertida a la vez. (Tolerada menores)

Jueves, 7,15 y 10,15

La producción española en Cinefotocolor, remiada en el festival de Cannes

DUENDE Y MISTERIO DEL FLAMENCO por Pilar López y su «Ballet», el bailarín Antonio, María Luz y Manolo Vargas

Un grandioso espectáculo de incomparable belleza. Todo un desfile de «cantaores» y bailes flamencos con música de Albéniz, Granados y Ciriaco y los más bellos paisajes de España. (Tolerada menores)

Sábado a las 10'15

Una divertida fantasía en Technicolor de Metro Goldwyn Mayer

### L I L I

Éxito colosal de Mel Ferrer, Leslie Caron, Jean Pierre Aumont y Zsa Zsa Gabor. Juventud, fantasía, música y espectáculo. Lili es la más graciosa figura en el establo maravilloso de una atracción de feria. (Tolerada menores)

## Las obras del...

(Viene de segunda página) ha recibido un expreso telegrama del ministro de Obras Públicas, en el que le da cuenta de la adjudicación de estas obras a la Compañía de Construcciones Hidráulicas y Civiles, S. A. que actualmente tiene en ejecución las del puerto de Los Mármoles.

## 63 Escuelas..

(Viene de primera página) presenta un cañoncito con disparo eléctrico y bombas explosivas.

Cartagena expone la maqueta de una central de energía eléctrica completa.

De Barcelona destacan un receptor de televisión, una emisora de onda corta para aficionados, dibujos de tejidos y piezas de cerámica y juguetería.

La Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Lanzarote ha presentado en la exposición dieciséis objetos seleccionados de artesanía, principalmente de carpintería artística y ribera, mantelerías caladas y dibujos, al carboncillo.

## El Comisario Provincial de Excavaciones Arqueológicas

Se encuentra en esta ciudad el Comisario Provincial de Excavaciones arqueológicas y periodista, don Sebastián Jiménez Sánchez, quien realiza diversos estudios sobre su especialidad.

Lea «ANTENA»

## Batallón de Infantería Lanzarote LIV

Necesitando este Cuerpo adquirir los efectos que a continuación se detallan, se abre concurso para que los industriales que lo deseen presenten sus ofertas al Sr. Comandante Mayor de este Batallón, hasta quince días a partir de la publicación del presente anuncio, cuyo importe será con cargo al adjudicatario.

— EFECTOS —

Una máquina multicopista Arrecife, 9 de Noviembre de 1955.- El Comandante Mayor.- Manuel Barrera Cobos

Necesitando este Cuerpo adquirir los efectos que a continuación se detallan, se abre concurso para que los industriales que lo deseen presenten sus ofertas al Sr. Comandante Mayor de este Batallón, hasta quince días a partir de la publicación del presente anuncio, cuyo importe será con cargo al adjudicatario.

— EFECTOS —

Una máquina de escribir de carro largo Arrecife, 9 de Noviembre de 1955.- El Comandante Mayor.- Manuel Barrera Cobos.

## LOS REPORTAJES DE HOY

### Gamberrismo en las calles de Barcelona

La Prensa reclama una implacable represión ante las «hazañas» registradas

BARCELONA.—El gamberrismo vuelve a hacer acto de presencia en las calles barcelonesas. Otros dos casos muy recientes han provocado una justa y airada repulsa de la prensa de la Ciudad Condal que reclama implacables medidas preventivas, antes de que puedan producirse casos más graves y funestos. En el dédalo de callejas comprendido entre la Via Layetana y el paseo de San Juan, unos cretinos detuvieron y amenazaron con navajas a un pacífico transeúnte pretendiendo afeitarse el bigote. En un despacho penetró también una pandilla agrediendo al dependiente por sorpresa y reprochándole su modo de vestir «a la antigua» — fueron sus palabras—, abofeteándole entre risas y geasas.

Estos sujetos, generalmente gente joven, merecen especial atención por parte de la policía y de los agentes municipales. La verdad es que, a veces, los gamberros disfrutan de excesivas complacencias en nuestro quehacer cotidiano. En los tranvías, por ejemplo, los propios agentes de la autoridad sonríen a veces, benévolo, ante ciertos gestos que, si no son punibles por el código, son un desafío a la mala educación. Para suprimirlos de los lugares donde regularmente concurren personas honestas y educadas basta dar órdenes tajantes a los encargados del orden, ciudadano más elemental. Los gamberros ofrecen una ventaja: basta con mirarles la cara, escasa en rasgos de inteligencia y audaz en vomitar berridos y groserías. Esta gente no puede viajar, en servicios públicos, mezclada con las personas formales.

Los dos episodios más recientes no han costado sangre; pero si se tolera la insolencia de los gamberros puede que tengamos que lamentar víctimas sensibles. Hace pocos días hice referencia a los descuidados motorizados que pasan a regular velocidad junto a una señora, por ejemplo, y le arrancan el bolso. Ayer fué víctima una anciana de 75 años. Y continúa la racha. Esta especialidad debe considerarse como un aspecto más del «gamberrismo». El motociclero no siempre es un descuidado, ni un miserable; puede ser también un chico de buena casa pero con malos sistemas de educación. El producto de la «hazaña» cometida con la motocicleta se jalea y disfruta seguramente, minutos más tarde, en la barra de un bar o en chiringuitos que es preferible no citar, pero que no se distinguen precisamente por su modestia o pobreza.

Los modernos vehículos populares han servido también para que el gamberrismo adopte nuevas formas. El motociclista que se lanza a todo gas, en horas de descanso, para despertar a los vecinos, tiene los mismos agravantes que el «gamberro» pobre que se dedica a chillar o prueba sus pulmones a medianoche y en plena calle. La zona del «gamberrismo» es hoy tan amplia y amenazadora que, como reclama la prensa barcelonesa, es preciso organizar una inflexible campaña en que los ciudadanos honestos actúen y apoyen a los agentes del orden. No por defender los derechos de un bigote más o menos, sino por la dignidad y la libertad que la ley empuja y protege.

### Un italiano intenta matar a su esposa porque falseó una quiniela de 13 resultados

Creyéndose rico, había invitado a toda la clientela de su establecimiento

Italia. — Una joven de veinticuatro años, Irene, se había encerrado en su alcoba y gritaba con toda la fuerza de sus pulmones pidiendo socorro, porque su marido, Gustavo, trataba de penetrar a la fuerza en su habitación para matarla con el amenazante cuchillo que blandía.

Avisada la Policía, y personada en el lugar del suceso, desarmó a Gustavo, liberó a Irene y condujo a la pareja a la Comisaría más cercana.

El Comisario interrogó al marido, quien contó a los agentes la siguiente historia:

Irene Valoti, su esposa, le había enseñado una quiniela de fútbol que ella había llenado subrepticamente, en la que aparecían acertados trece resultados, por lo que la correspondía cobrar —según el

escrutinio realizado en la Organización italiana de Apuestas Mutuas— la cantidad de 61.788.000 liras, cantidad equivalente a unos 99.000 dólares.

La alegría del feliz marido no fué para descrita. Gustavo, para celebrar el acontecimiento, invitó con largueza a beber a todos sus numerosos amigos y a todos los clientes del bar de que es propietario. Ayer, a última hora, Irene le confesó titubeante que la quiniela «de la suerte» estaba «falsificada», es decir, que ella había escrito los resultados en un boleto, con posterioridad al anuncio de los resultados, con la lógica consecuencia de no percibir ni una lira.

«Esto es lo que me impulsó, ciego de ira, a tomar el cuchillo y perseguirla», terminó Gustavo su declaración.

### La actriz Linda Christian devuelve joyas por valor de 132.500 dólares

HOLLYWOOD.— La actriz Linda Christian ha devuelto joyas por valor de 132.500 dólares a una empresa internacional de joyería, que formuló su demanda ante los tribunales de que las alhajas fueron regaladas a la actriz por un admirador

suyo que las pagó con un cheque falso. Pero miss Christian, a cambio de la devolución de las joyas, ha recibido una cantidad no revelada, en un arreglo monetario, por la molestia que se le ha ocasionado.

### De interés para AGENTES COMERCIALES

Industria recientemente instalada en LAS PALMAS necesita representante para LANZAROTE.

Dirigirse, dando informes, a A y G, Matas, 10 Las Palmas de Gran Canaria

### Planchas eléctricas muy económicas ELECTRO RETANA

# Una comisión de...

(Viene de primera página)

otra parte, el Gobierno ha resuelto, ante peticiones de las Cámaras Oficiales Sindicales Agrarias y del Sindicato Nacional de Frutos adoptar determinadas medidas tendentes a abaratar el precio de los abonos nitrogenados en las islas, lo cual redundará en beneficio directo de los agricultores canarios.

## SE ABORDARA EL PROBLEMA DE ABASTECIMIENTO DE ARTICULOS ALIMENTICIOS

En segundo lugar, por gestión del ministro de la Gobernación, el ministro de Comercio, don Manuel Arburúa, a quien acompañaban el Subsecretario y el Director General de Comercio, ha recibido a la comisión citada.

En primer término expresó al ministro el agradecimiento de las provincias canarias por las recientes medidas adoptadas en bien de su economía, tratándose seguidamente del fomento del cultivo de maíz de producción local, del acondicionamiento de los buques para el transporte de frutos—especialmente de plátanos—a la Península, de la colocación de excedentes de producción de corvina salada y seca, del abaratamiento de artículos alimenticios en las islas, problemas todos que fueron acogidos con el mayor interés por el ministro y alto personal del Ministerio, con el fin de estudiar y arbitrar las soluciones oportunas.

Según se ha informado, el Ministerio de Comercio, siempre atento a los problemas de la exportación de Canarias, acaba de conceder una prima de retorno a la producción platenera consistente en 0,10 pesetas por kilogramo de producción, en beneficio directo de los agricultores, aplicable a partir de enero próximo. Dicha prima representa un importe de 25 o 30 millones de pesetas anuales para el archipiélago.

## MAQUINARIA AGRICOLA PARA PREPARACION Y ROTURACION DE TERRENOS

En otra visita, al Director General de Coordinación, Crédito y Capacitación Agraria, señor Pardo, se le ha expuesto el proyecto a realizar a través de la C.O.S.A. de Las Palmas y con el apoyo de la Delegación Provincial de Sindicatos, tendente a disponer de trenes de maquinaria especial para roturación de terrenos, en beneficio de los labradores modestos, facilitándoles así medios adecuados y económicos para mejorar y ampliar las actuales superficies de cultivo en las provincias. Dicho proyecto ha sido acogido, en principio, por el señor Pardo, con el máximo interés, con el fin de facilitar una amplia ayuda a través del Crédito Agrícola.

## MODERNIZACION DE CARRETERAS

Al Subsecretario de Obras Públicas le habló la comisión de los problemas de carreteras, plan de modernización, auxilios por los daños recientes y expedientes en trámite de obras hidráulicas con ayuda del Estado.

## OTRAS VISITAS

También el Gobernador civil y Jefe provincial efectuó diversas visitas a los ministros de Trabajo y Gobernación y al ministro Secretario General del Movimiento, para exponerles diversos problemas que afectan a la vida de las islas de esta provincia, habiéndole mostrado todos el mayor interés por darles las soluciones que requieren.

Por último, la comisión se ha ocupado del Plan de Adopción de la isla de Fuerteventura, en la Subsecretaría de la Presidencia del Gobierno, con el fin de proceder a su actualización, a base de un plan trienal de obras.

# Cinco nuevos edificios para escuelas nacionales y viviendas para maestros serán construídas en LANZAROTE

Las obras tendrán un coste total de 1.415.000 pesetas

En estos días comenzarán las obras de construcción de cinco nuevos edificios para escuelas nacionales para 1955. El presupuesto total de las obras importa un millón cuatrocientas quince



mil pesetas, de las que el Ministerio de Educación Nacional ha aportado 500 mil, y, el resto, diversas corporaciones oficiales de la isla. Los solares han sido cedidos por los Municipios respectivos.

**JABONES:**  
**PINOCHO - OMBU - FAROL**  
Son productos CARBONELL

**Pasta para sopa, marcas:**  
**«ITALICA» - "LA ESTRELLA"**  
Excelente calidad y presentación

**BETANCORT Y COLL, S. L.**  
Agentes de la Cia. Trasmediterránea  
DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES  
Arrecife-Lanzarote

## CLASES PARTICULARES

de Matemáticas, Contabilidad y Comercio, por profesor mercantil titulado  
Informes: Oficinas Ayuntamiento, de 9 a 12

# == COSAS DE LA VIDA ==

## Casi medio siglo conduciendo coches sin poseer carnet.

El caso de una dama inglesa de 88 años

Ha comparecido ante un tribunal inglés, acusada de conducir un automóvil sin poseer título de conductor, una señora de 88 años. Su defensa ha sido desconcertante.

- ¿No posee usted carnet de conducir?
- No, señor.
- ¿No ha sufrido usted los oportunos exámenes?
- Nunca.
- ¿Por qué razón?

— Porque no me hace falta. Hace cuarenta años que conduzco sin carnet y jamás he tenido un accidente. Tengo archidemostrado que sé llevar un coche. ¿Cómo pretenden ustedes que ahora me examine?

Parece que el problema ha sido resuelto por el magistrado ateniéndose a la letra de la ley e imponiendo una multa a la señora.

## Robaron 140 libras de arsénico para hacer «caldo mágico»

DURBAN (Unión Sudafricana).—Los hechiceros indígenas están elaborando el el Valle de las Mil Colinas, al pie de la presa de Umgeni, un nuevo «caldo mágico», sin darse cuenta de que encierra veneno que podría matar a 100 000 personas. De una caseta de cemento, unos indígenas descono-

cidos robaron varios barriles con 140 libras de arsénico, cantidad suficiente para despoblar todo Durban. La Policía teme que este arsénico esté siendo utilizado en la preparación del «caldo mágico» de los hechiceros y está efectuando registros en toda la zona.

## Un gato montés dió muerte a 71 gallinas

MURCIA.—En una finca enclavada en Calasparra, penetró en uno de los gallineros un animal dañino, que dió muerte a 71 gallinas. El dueño distribuyó diversos cepos en los alrededores y dentro de la corraliza. En la madrugada un gran estruendo des-

pertó a la servidumbre de la finca, que hallaron un soberbio ejemplar de gato montés, de más de cinco kilos de peso, que estaba aprisionado por tres cepos y que, ante su resistencia, hubo de ser muerto de un tiro de escopeta.

## Dos futbolistas austríacos serán sancionados por dedicarse al contrabando

VIENA.—La Federación Austríaca de Fútbol ha suspendido a dos miembros de la selección nacional después del partido jugado contra Hungría en Budapest, por estar complicados en un asunto de contrabando.

Un comunicado de la Federación Austríaca dice que el portero del equipo, Rudolf Stanwald, del Wiener Sport Club, y el delantero centro, Rudolf Pichler, del Austria F. C., han sido suspendidos in-

mediatamente para todos los partidos por llevar artículos de contrabando a Hungría y tratar de venderlos en Budapest».

Se dice que el Presidium de la Federación ha sugerido la «más fuerte penalización que sea posible aplicar a los jugadores».

FUME  
"CUMBRE"

# Rincón de Humak

## GOZO EN UN POZO

- ¿Por qué terminaste con tu novia?
- Porque creí que era una chica de «capital» y resulta que es de Pozuelo.

## BUEN SINTOMA

- ¿Que es un buen partido para nuestra hija ese muchacho y va todo lleno de manchas?
- Sí, pero todas son de ternera y de merluza.

## PIEL

- Tienes que comprarme otro visón; el del año pasado tiene mixomatosis.

## ACTUAL

- Dice mi señorita que cada vez pesan menos los cien gramos de jamón que llevo todos los días y que a este paso también va a llegar usted a campeón del peso mosca.

## CONFERENCIA SOBRE AUTOBUSES

- Y como la Tierra es redonda, tal vez se pueda realizar el servicio con una sola parada.

## EXPLICACION

- ¿En qué consiste una copa de vino español?
- En treinta o cuarenta.

# De la desgraciada...

(Viene de tercera página)

el labrador — que yo no soy castellano, ni peninsular; que yo soy nacido aquí mismo, en la Villa de Teguiise, y aquí me crié y quisiera morir.

El labrador cruzó a Don Quijote sobre un camello, y así lo llevó a la Villa, mientras él seguía en sus parlamentos y protestaba porque su gran enemigo Dusidiar le había hecho

nacer giba a su Rocinante y otras tales razones. Sancho, caballero en su Rucio, le seguía en silencio».

Y aquí termina el manuscrito. Mi amigo, dueño de los papeles, opina que este capítulo debe ir en el que habla del famoso viaje en el clavileño, y que ya que éste iba por los aires, bien pudo haber llegado hasta Lanzarote.

## Escuela Media de Pesca de Lanzarote

DON PEDRO DE NAVERAN AURRECOECHEA, AYUDANTE MILITAR DE MARINA Y DIRECTOR DE LA ESCUELA MEDIA DE PESCA DE LANZAROTE.

Hago saber: Que hasta el día quince de Diciembre se admiten solicitudes de ingreso en esta Escuela, para el Curso Preparatorio para Patronos de Altura, que dará comienzo el diez de Enero próximo, debiéndose acompañar a la solicitud certificados que acrediten tener más de dos años de navegación en barcos de la 3ª lista con un mínimo de 35 toneladas, como nombre de capitán.

### BECAS

Para solicitar el beneficio de una Beca, aparte de lo anterior es necesario: Estar libre del servicio Militar y tener más de 22 años de edad; Acreditar con certificado de la Alcaldía, que no dispone de medios económicos; Dejar destino a flete para incorporarse a la Escuela; Presentar un certificado de un Armador que acredite facilitarle embarque para hacer las prácticas de examen de navegación.

Las Becas será de 500 pesetas mensuales para los Solteros y de 750 para los casados.

Todos los documentos, en papel sellado y sin reintegrar, deben dirigirse al Ilmo. Sr. Presidente del Patronato Central de las Escuelas Medias de Pesca. - Calle Ruiz de Alarcón n.º 1 Madrid.

Tendrán preferencia los prácticos de pesca (llamados Patronos de Pesca sin Título), los Contramaestres de barcos de Pesca y los Patronos de Altura de 3ª clase.

Arrecife de Lanzarote, 4 de Noviembre de 1955